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CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
 

ATA DEZEMBRO/2018 -DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

ASSISTÊNCIA SOCIAL – PETRÓPOLIS/RJ 

 

Ata da Reunião Ordinária Nº 345 do Conselho 

Municipal de Assistência Social, realizada no dia 05 

de dezembro de 2018, às 9 horas e 30 minutos, na 

“Casa dos Conselhos e Comissões”. 

 

Ao quinto dia do mês de dezembro do ano de dois mil e dezoito, às nove horas e trinta minutos, 1 

na Casa dos Conselhos e Comissões, reuniu-se o Conselho Municipal de Assistência Social, 2 

convocado por meio do Ofício Circular n.°100/2018. Estiveram presentes 12 conselheiros, sendo 3 

representantes da Sociedade Civil: Ana Cristina Eleutério – SEELYG; José Claudio Jr. e Leide 4 

dos Santos (suplente) do Projeto C3; Gisele de Freitas Carvalho da Mitra Diocesana; Marcio 5 

Scardini da APADV e Martha Jurene(suplente) e  Marcelo Xavier da ONG Raízes do Ofício. 6 

Para representação do Poder Público estiveram presentes representantes, sendo: Maria da Penha 7 

R. Veras – Gabinete do Prefeito; Rodrigo Lopes da Secretaria de Assistência Social, Ludmila 8 

Serrão (suplente) da Secretaria de Saúde, Juarez Borges da Secretaria da Fazenda, Angela Maria 9 

Francisco A. Motta da Secretaria de Educação. A secretaria executiva do CMAS recebeu as 10 

justificativas de ausência por motivo particular, conselheira: Adriana de Oliveira – titular da 11 

Comunidade Jesus Menino. Foi registrado um total de 33 assinaturas em livro de presenças, após 12 

a conferência do quórum. A Presidência cumprimentou à todos e deu por aberta a reunião. Na 13 

sequência a Presidente, Sra. Ana Cristina Eleutério abre a reunião lendo a convocação. Pontos de 14 

pauta: 1-Aprovação da Ata nº 344 do CMAS; 2-Apresentação do Coral da Pestalozzi; 3-15 

Apresentação dos Trabalhosdas Comissões Permanentes e Temporárias; 4-Leitura do Relatório 16 

da Comissão Mista sobre a Lei de criação do CMAS; 5-Apresentação do Demonstrativo 17 

Sintético de Execução Físico – Financeiro (exercício/2017); 6-Informações sobre o FMAS pela 18 

Secretaria de Assistência Social – SAS; 7-Agradecimento do CMAS às Instituições; 8-Recesso 19 

do CMAS; 9-Calendário Anual do CMAS/2019; 10-Informes – Correspondências recebidas e 20 

expedidas; 11-Apresentação Teatral do Projeto C3; 12-Assuntos Gerais. Seguindo com o 21 

primeiro ponto de pauta a Presidente Sra. Ana Cristina Eleutério indaga se há algum destaque no 22 

registro da Ata e sem qualquer manifestação dos presentes se passou por regime de votação 23 

nominal e com 08 votos a favor, a Ata nº 344 é APROVADA. Seguindo ao segundo ponto de 24 

pauta Sra. Ana Cristina convida o Coral da Pestalozzi a se apresentar, mas a ordem de pauta da 25 

reunião é alterada até que todas as crianças cheguem ao local para apresentação. Seguindo para o 26 

próximo ponto de pauta, com a apresentação dos trabalhos das Comissões Permanentes e 27 

Temporárias, Sra. Ana Cristina convoca a coordenadora da Comissão de Direito e Fiscalização 28 

para apresentar o trabalho Sra. Maria da Penha de Veras informou que a Comissão de Direito e 29 

Fiscalização não se reuniu, a reunião que ocorreu foi com a Comissão Mista para revisão e 30 

análise de mudança do Regimento Interno, por ser um assunto muito extenso ficou decidido 31 

marcar uma nova reunião se possível ainda no mês de dezembro. Seguindo com as apresentações 32 

das Comissões, a Presidente do Conselho convoca o coordenador da Comissão de Orçamento e 33 

Finanças Sr. Juarez Borges que falou sobre a análise da execução do orçamento financeiro do 4º 34 

bimestre com recurso do Fundo Municipal de Assistência Social realizada por reunião mista, e 35 

será apresentado a posterior como ponto de pauta a plenária. A Sra. Ana Eleutério convoca a 36 

Comissão de Divulgação e Bolsa Família, e como representante dessas comissões, ela informa 37 

que as comissões não se reuniu; ela informa ainda que as comissões de RH e de Conferências 38 

não tem se reunido. Sra. Ana Eleutério informa que o próximo ponto de pauta seria a Leitura do 39 

Relatório da Comissão Mista sobre a Lei de criação do CMAS e regimento Interno, mas que 40 
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seguirá já a Sra. Maria da Penha trouxe a informação anteriormente quando apresentou sobre a 41 

comissão de direito e fiscalização, no entanto Sra. Ana reitera a Leitura do relatório da Comissão 42 

Mista feito pela Sra. Maria da Penha e diz que a comissão terá que se reunir novamente para se 43 

aprofundar mais na leitura por se tratar de um assunto muito extenso. Passando para o próximo 44 

ponto da pauta Sra. Ana Eleutério convida Sr. Juarez Borges para apresentar a plenária o 45 

Demonstrativo Sintético de Execução Físico financeiro (exercício/2017); Sr. Juarez informa que 46 

a Comissão Mista composta pelos seguintes conselheiros; Juarez Borges, Flavia Figueira, Gisele 47 

de Freitas, Márcio Scardini, Marcelo Xavier, Maria da Penha R. Veras, Ludmila Serrão se reuniu 48 

no dia 27/11/2018 na Casa dos Conselhos às 9 horas para avaliar a prestação de contas 2017 do 49 

Governo Federal conforme demonstrativo referente serviços e programas, IGD/SUAS e 50 

IGD/PBF, após análise da comissão aprovou a prestação de contas e todos os presentes 51 

assinaram em seguida ele começa a apresentação, ao final da apresentação Sra. Cristiane 52 

Rodrigues representante da APAE e São Charbel, pede a palavra e solicita o número de 53 

atendimentos feitos a população em situação de rua que fora apresentado no demonstrativo. Sr. 54 

Juarez Borges reitera que fora 1.222 usuários atendidos; Sr. Rodrigo Lopes explica que o número 55 

é referente aos atendimentos feitos durante o ano todo e não significa que Petrópolis tem esse 56 

número de população em situação de rua, mas pelo fato da cidade de Petrópolis receber muitos 57 

andarilhos, muitos atendimentos são feitos a pessoas de passagem pela Cidade. Sr. Rodrigo 58 

pergunta se há mais algum destaque e sem manifesto o Demonstrativo Sintético de Execução 59 

Físico- Financeiro passa ao regime de votação nominal e com 10 votos a favor o 60 

Demonstrativo (exercício 2017) é APROVADO. Seguindo ao próximo assunto Sra. Ana 61 

Eleutério convida o Coral da Pestalozzi a se apresentar; enquanto o coral se organiza para a 62 

apresentação Sra. Ligia Assistente Social da Pestalozzi informa que o coral tem por nome Coral 63 

Viva Voz e tem aproximadamente 15 anos de existência e é coordenado pela Sra. Eliane-64 

Terapeuta; o coral apresentou a música Happy Day, Sra. Eliane explica que as crianças 65 

conhecem a tradução da música, em seguida eles cantam mais duas músicas; ao final as crianças 66 

são aplaudidas. Sra. Ana Eleutério faz um agradecimento e diz que a apresentação foi 67 

maravilhosa; passando para o sexto ponto da pauta: Informações sobre o FMAS. Sra. Ana 68 

Eleutério passa a palavra a Secretaria executiva do CMAS, Sra. Amanda Moraes esclarece que a 69 

leitura a ser feita do ofício está como ponto de pauta e é referente à resposta da SAS- Secretaria 70 

de Assistência Social questionamento feito pelo conselheiro Sr. Rogério Tosta representante da 71 

Mitra, que pediu esclarecimento sobre valores do FMAS- Fundo Municipal de Assistência Social 72 

para 2019; Em resposta, a secretaria SAS através do Ofício Nº 2014/2018 informa que o 73 

orçamento do município de 2019 ainda está em fase de tramitação, pois o valor ainda não foi 74 

oficializado e o mesmo só estará disponível em 31 de dezembro de 2018, dessa forma não tem 75 

como passar o valor exato nesta reunião do Conselho no dia 05 de dezembro de 2018, ocorre que 76 

a Secretaria Municipal de Assistência Social tem várias fontes de recursos e de várias fontes 77 

vinculadas aos Governos Federal e Estadual e informaram que o aumento que houve foi uma 78 

estimativa em receitas provenientes do Estado que não estavam sendo repassados e começaram a 79 

ser realizados ao final do ano em exercício bem como os recursos Federais; possivelmente essas 80 

informações que o Sr. Rogério trouxe na reunião anterior possa ser em relação a isso, na verdade 81 

o recurso Municipal diminuiu, tendo em vista que o Tesouro Municipal terá menos recursos, a 82 

estimativa de valor para 2019 será de R$15.560.000,00, sendo 12.000.000,00 fonte 00 e 83 

R$3.560.000,00 na fonte vinculadas. A Secretaria de Assistência Social- SAS informa que os 84 

valores serão utilizados conforme o planejado nas diversas pactuações e convênios junto ao 85 

Governo Estadual e Federal de acordo com o PPA e com a LOA. Quanto aos recursos destinado 86 

às Instituições são empenhados de inicio do ano em exercício. Sra. Ana Eleutério pergunta se 87 

alguém tem alguma colocação sobre o assunto, Sra. Cristiane Rodrigues representante da APAE 88 

e São Charbel com a palavra pergunta se pelo fato desse assunto ter chegado ao CMAS se 89 

haveria a possibilidade de uma apresentação, porque diante do que foi passado aqui o valor não 90 
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chega a R$ 20.000.000,00 Sr. Rodrigo Lopes faz a correção do valor e diz que é R$ 91 

15.500.000,00 mais ou menos, Sr. Rodrigo pede a palavra pra explicar sobre o questionamento 92 

que o Sr. Rogério Tosta fez na reunião anterior sobre o valor total, Rodrigo Lopes explica que 93 

mesmo não sendo da área administrativa financeira, mas pelo fato de estar na Secretaria 94 

acompanha algumas informações e acaba se inteirando da situação, em conversa com Sra. Lúcia 95 

Leite diretora do departamento financeiro da Secretaria de Assistência que a informou que houve 96 

uma redução de R$ 300.000,00 de acordo com a proposta orçamentária feita pela Prefeitura para 97 

o ano de 2019, mas houve um acréscimo das fontes vinculadas, porque o Programas como 98 

Criança Feliz, ACESSUAS, programas esses que estão sendo executados e os depósitos estão 99 

sendo feitos gradativamente. Quando fazia esses orçamentos anteriormente eles esperavam 100 

primeiro dinheiro do recurso vinculado entrar e se fazia uma estimativa, ele ainda explicou que o 101 

Estado não vem repassando os valores corretos desde 2014, a partir desse ano 2018 fizeram um 102 

parcelamento em até 8 (oito) vezes, sendo 4 (quatro) parcelas em 2018 e 4 (quatro) parcelas em 103 

2019; Sr. Rodrigo Lopes ainda explica que não se tem confirmação se o Estado vai cumprir 104 

corretamente os pagamento referente a 2019 e os parcelamentos que ficarão para esse ano. 105 

Seguindo ao sétimo ponto da pauta, Sra. Ana Eleutério conduz o ponto e faz um Agradecimento 106 

do CMAS às Instituições, antes de começar a apresentação Sra. Ana Eleutério agradece a 107 

presença de todos os conselheiros durante todo o ano de 2018, e à todos os interessados, que 108 

durante o ano sempre estiveram presentes e que promoveram os quórum e participação para que 109 

todas as reuniões fossem realizadas, em seguida faz uma breve leitura de um agradecimento a 110 

Sociedade Civil organizada, Poder Público e afim por todo o apoio e respeito com o CMAS no 111 

ano de 2018. Em seguida começa a apresentação dos slides produzidos pelo CMAS, como forma 112 

de agradecimento em gratidão à participação das entidades cadastradas no CMAS, em seguida 113 

Sra. Ana informa que todas as instituições receberão uma moção de agradecimento, e diz que a 114 

mensagem quer dizer sobre o trabalho compartilhado, sobre doação, não só da sociedade civil, 115 

mas governo também, porque todos precisam de um aporte, e precisamos nos unir; Ana Eleutério 116 

cita como exemplo o menino do coral da Pestalozzi que na hora da apresentação estava 117 

preocupado com a lanterna da amiga que não acendia. Ana compara a atuação do conselho e diz 118 

que a Assistência Social precisa estar preocupada com os nossos usuários. Passando para o 119 

oitavo ponto da pauta, Sra. Amanda Moraes informa que o recesso do CMAS será a partir do dia 120 

24 de dezembro de 2018 e retornando no dia 03 de janeiro de 2019 e dessa forma pede se alguma 121 

instituição tem alguma solicitação que seja feita até o dia 21 de dezembro de 2018, em seguida 122 

ela faz uma observação à apresentação e salienta sobre as muitas barreiras a serem enfrentadas e 123 

como é importante ter a oportunidade pra que a rede conheça um pouco do trabalho que está 124 

sendo executado nas instituições. Sra. Ana Eleutério passa ao nono assunto da pauta que é 125 

referente ao calendário anual do CMAS/2019, fazendo a leitura das datas que será nos dias: 06 126 

de fevereiro, 06 de março, 03 de abril, 08 de maio, 05 de junho, 03 de julho, 07 de agosto, 04 de 127 

setembro, 02 de outubro, 06 de novembro e 04 de dezembro de 2019, essas datas serão 128 

publicadas no Diário Oficial. A conselheira Gisele Freitas alerta a data da reunião de março e 129 

ressalta que será a semana do carnaval, portanto será remarcada. Seguindo ao décimo ponto 130 

Informes – Correspondências recebidas e expedidas  Leitura dos ofícios expedidos: Ofícios lidos 131 

em ordem crescentes nº097 ao 101/2018; Tornando Pública a Inscrição do Instituto Alliance ao 132 

Conselho de Assistência, Ofício encaminhado a Secretaria de Obras pedindo a regularização da 133 

participação do representante da Secretaria junto ao CMAS; Ofício a Secretaria de Assistência 134 

pedindo esclarecimento dos valores do FMAS que o foi sexto assunto da pauta de hoje; Ofício a 135 

Casa dos Conselhos pedindo a publicação oficial para a reunião de 05 de dezembro de 2018; 136 

Ofício de pedido da publicação do calendário 2019. Leitura das correspondências recebidas: 137 

Ofício 094/2018 CDDH (Centro de Defesa dos Direitos Humanos – Petrópolis), solicita a 138 

importância de divulgar junto as Instituições e equipamentos da Assistência a resolução 01/2018 139 

que estabelece parâmetros para a qualificação do atendimento socioassistencial da População 140 
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LGBT no Sistema Único da Assistência Social – SUAS; Ofício 2323/18 da Secretaria de 141 

Educação, em resposta ao ofício do CMAS 032/2018, conforme ofício 082/2018 do 142 

Departamento de Educação Especial informa sobre o BPC (Benefício de Prestação Continuada) 143 

Comunicamos que 631 crianças estão sendo contempladas no Município de Petrópolis e desses 144 

469 se encontram matriculadas na rede Municipal de ensino; Sr. Rodrigo Lopes pede a palavra 145 

pra lembrar a importância do recadastramento do Cadúnico para os usuários do BPC que está 146 

prorrogado até 31/12/2018, pedindo as instituições e equipamentos que tem usuários do BPC 147 

para reforçar a data. Retomando a leitura dos ofícios recebidos, a secretaria executiva , Sra. 148 

Amanda Moraes lê ofício recebido  da presidente do Centro Educacional Comunidade São Jorge- 149 

CECSJ da Sra. Gilda Beatriz; Ofício do Sr. Roberto Dória Júnior tratando sobre o Projeto 150 

Eficientes informando que o Projeto foi extinto e os usuários do Projeto foram alocados em 151 

Entidades congênitas. Passando para o décimo primeiro assunto da pauta a apresentação teatral 152 

do Projeto C3, ao final da apresentação Sr. José Claudio Jr. do Projeto C3 faz um comentário 153 

sobre a apresentação que é um pouco da realidade e que somos como uma rede, a importância do 154 

trabalho em rede e que quando a rede funciona tentamos ajudar da melhor maneira. Sra. Ana 155 

Eleutério emocionada fala a respeito da linda apresentação e agradece ao Projeto C3. Décimo 156 

segundo ponto, Assuntos Gerais: Sr. Marcelo Xavier pede a palavra e ressalta a fala do Sr. José 157 

Claudio sobre a importância do trabalho em rede, em seguida convida a todos a prestigiar a 158 

programação Circuito Petrópolis Ecosol, na programação de Natal que começa no dia 14 de 159 

dezembro de 2018 e encerra no dia 20 de janeiro de 2019e acontecerá na Praça Visconde de 160 

Mauá mais conhecida como Praça da Águia. Sr. Gaudêncio Chingando Choputo Numa 161 

coordenador do Instituto Alliance pede a palavra e pede algumas correções referentes à ATA 162 

344: Onde se lê Vânia Vasconcelos o correto é Vania Cristina do Nascimento, dados do IBGE 163 

2010 e sim IBGE 2017- 72.000 pessoas com deficiência geral, e sim 30.000 deficientes auditivos 164 

IBGE 2017, o horário dito de atendimento de segunda a sexta-feira 9 às 11 horas, o correto é de 165 

9 às 12 horas e das 14h as 21h30 de segunda a sexta- feira, e de 9h às 13h no sábado, que as 166 

atividades ofertadas gratuitas para familiares com deficiência auditiva, os demais atividades que 167 

não são gratuitas, nestas atividades diversas quando a família não tem recurso a instituto 168 

Alliance,  dá gratuidade. Gaudêncio sugeriu que se faça um dia de apresentações com várias 169 

instituições, de modo que possamos conhecer as variedades que cada uma delas tem. O Sr. 170 

Márcio Scardini agradece a participação da APADV junto ao CMAS e toda atenção a eles e por 171 

fazer parte dessa rede, exalta a idéia do coordenador do Instituto Alliance para o próximo ano. 172 

Sr. Márcio sugere uma apresentação no teatro Dom Pedro das instituições do CMAS. Marcio 173 

Scardini convida à todos para a apresentação do grupo musical da APADV que se apresentará no 174 

dia 14/12/2018, na Câmara de Vereadores, após a instituição fará um recesso e retornará das 175 

atividades no dia 12 de janeiro de 2019. Sra. Ana Eleutério passa a palavra ao CDDH que faz um 176 

convite para o dia 10/12/2018 dia Internacional dos Direitos Humanos no Centro de Defesa ás 18 177 

horas e vai contar com alguns convidados. Não havendo mais nada a tratar a Presidente Ana 178 

Cristina Eleutério agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão, da qual para 179 

constar eu, Gisele de Freitas Carvalho, 1ª Secretária do CMAS, lavrei e assino a presente ata 180 

juntamente com a Senhora Presidente Ana Cristina Eleutério aprovada em 06 de fevereiro de 181 

2019.  182 


